

AÑO III—Número 781

Quito, República del Ecuador

Miércoles 8 de Junio de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Fatá situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee piezas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Preparan comidas á la americana y europea, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un sortido selecto de licorosos importados directa y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 79

El propietario

ADOLFO KELSCH.

Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licorosos superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten ahornados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central; el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habierto ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de na-tación con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas term-ales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela. N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursales y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El Proprietario—Valentín Canalejas.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

1 m



TRASLADO!

El suscrito especialista, Oculista y Cirujano Dentista; ha trasladado su consultorio de la Carrera Bolívar á la de Guayaquil, Casa de la Sra. Concepción A. de Villa, vicinicia, esquina de San Agustín, (Herrerías) Como siempre, ofrece á su numerosísima clientela la más exigente antisepsia en todas sus operaciones médico quirúrgicas. La mejor recomendación es la satisfacción con que se retiran, después de curados, sus enfermos.

Operaciones y curaciones de ojos. Medición dióptrica de la fuerza y potencia visuales. Corrección de estrabismos sin operación. Lentes de Bynd y Cronwin las fabrica á para cada caso. Anteojos astenopicos, astigmáticos y prismáticos.

Colocación de ojos al natural. Instalación electro-terápica, de galvanoterapia, farado terapia y medicación vibratoria. Sección especial de micrografía y bacteriología.

Dentaduras artificiales completas desde \$1.40

Análisis micrográfico de la sangre orinas, esputos y otras excreciones. Jaisn escivos \$1.10

Congresivos, locos y para

fixar los elementos patojenos como sigue.

Basilo de la (K) tuberculosis en los esputos etc., etc. \$ 5

Análisis polariscopico de la orina en la glucosuria. \$ 2

Análisis polariscopico de la sangre. \$ 2

Gonococo de Neisser en la gonorrea (purgación) \$ 2

Electroterapia

Baños de corriente galvánica (secciones de quince días) . . . \$ 5

Baños de corriente farádica secciones de quince días. . . \$ 5

Clinica y consultas de 12 m. á 1 p. m.—On parle française—English spoken—Si parla in italiano.

—Dirección telegráfica—N. Sáenz

—Consultas por escrito, convencional

Curaciones martes jueves y sábados de 12 á 4 p. m.

Para los pobres módicos y sábados de 10 á 10 1/2 a. m.

N. SAENZ

LA EMPRESA DE "EL TIEMPO"

vente una prensa, con un correspondiente dotación de tipos, líneas de todas clases, como para imprimir un periódico del porte de la mitad de "El Registro Oficial".

Esta imprenta era la de "La Juventud", del Sr. Don Celianno Mungo y en ella hizo varias publicaciones dicho escritor ecuatoriano.

Memorandum

Mes de Junio tiene 30 días 6 de fiesta y 24 de trabajo

FACES DE LA LUNA

Cuarto menguante el 6
Luna nueva 13
Cuarto creciente 20
Luna llena 27

—Calendario Mónica 9 Jueves—Octava á Corpus—Santos Primo y Feliciano hermanos mártires.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur.—Llegan: martes, á las 9 a. m. Jueves y Sábados á las 12 m.

Salen: Lunes y Miércoles, á las 12 m. y Viernes, á las 4 p. m.

Del Norte.—Llegan: Martes y Viernes por la mañana.

Salen: Miércoles y Sábados á las 2 p. m.

Botas de Turco: La "Nacional" situada en la carrera Bolívar (plaza de San Francisco) y la de "Guayas" en la carrera Chile intersección Guayaquil.

Comisario de Turismo Señor Rafael Grj. Ira Polanco.

Médico de turismo—Dr. Armando T. rias y Practicante S. Segundo Montero.

Maximiliano Larrea

Son las prendas del corazón divididas recónditas que no vienen en nuestro auxilio sino donde hay ojos que las vean, oídos que las oigan.

MONTEALVO.

Los que, desde la infancia, fuimos con nuestros compañeros y amigos, podemos dar razón de él; los que nos sentamos juntos en los bancos de la escuela para aprender las primeras letras, entre las inútiles amenazas del maestro y los desentendidos reclamos del ayudante, sabemos que fué el niño simpático, serio y respetuoso, querido de todos por sus sentimientos, que ya comenzaban á manifestarse generosos y tiernos; los que con él pasamos de la escuela al colegio y compartimos las cóleras del profesor y de las alegrías cuando llevábamos por igual, los chicos es á los premios, nunca podemos olvidar, que fué un adolescente juguetón y vivaracho, á gusto á veces, pero de la mejor índole; los que con él nos encontramos un día jóvenes, y sentimos brotar en la frente y en el corazón los primeros anhelos de defensor de la Patria, no podemos olvidar, que esos anhelos se tornaron en el fierece y obsesión, que de él hicieron el soldado valiente, que si en Palaguito, Caraqui y Chimborazo no cayó herido por las balas, quizá fué porque la muerte quedaba desahogada ante el denuevo de aquel efebo pálido y degado.

¿Cómo le vamos á olvidar, si niño traía el pan y las frutas para partir los con sus amigos; si no habla tarde que con él no aturdéramos el barrio con la egre bulla de nuestros chachos, con más, de cuando en cuando, con la ruidosa pedrea, acaso pinicos de guerranderos, en las que ya sabía distinguirse, como valeroso y fuerte? ¿Cómo olvidar, si adolescentes sonadores, ibamos todas las tardes al Teguano á saltar en sus orillas, se pedía en piedra, y á presentear en las veces la fie-a de los laureles y de la retama? ¿Cómo olvidar, si con su rucación de héroe, supo encarnar, seriedad y arrojo en los pe-



Este gracioso pájaro.....

Uncle Sam—Yo sabré cómo corto la cabeza á este pájaro. He conseguido este sable y conozco ya la parte más débil.

(Caricatura tomada de "New York Tribune Illustrated Supplement")

gros; si más de una vez le vimos reclamar el martirio por sus ideas? ¿Qué el martirio: lo tuvo eructo y desnaturalizado....

Ninguno de nosotros, ninguno de los liberales de Imbabura, pres-tó á la causa los servicios que él. De 17 años en el '95, estuvo en todos los pronunciamientos de los patriotas de esta Provincia contra el Gobierno de entonces; y que precisa saber, que esos pronunciamientos no duraban sino 24 horas, y que no volvían á ser dueños de la plaza, sino con los ruegos, sino con las súblicas, sino con las bravatas, sino con la presencia de ánimo, que eran forzoso emplear para convencer á los insurrectos que con un acoso más de la mitad de los carca-teles, que era preciso imponerlos ante los que desprecaban con nosotros en ideas, amenazas, expansionismos á serios peliros, pues no eran los jets, que nos subordina-don los reclamaban, sino cuatro intrusos que sintieron correr muchos veces helada a sangre por las venas, ante la presencia de espeluznados alemanes hostiles. Ni una docena cramos é impo-sible, si una docena que e-casaba, contener el turbón, que á la po tre arrebatada el dique y nos dejaba á las o llas de solos y triste, y éntote correr desbordado por la planicie.... Dese-mayaba él—Nos tras el turbión se iba, le ganaba en delantera, le rebaba de frente, y hacía por contentar todos los esfuerzos el valter y de la despenación: le velamos caer evante, lo cremos perdido, pero se ponía luego de pí, y á vez, era, farioso y trágico, se agarraba de la crin de ese como grifo incon-tenible; ahí como uchaba al como nos en-unabal....

y de porfiado: Julio Thomas. Les fueron siguiendo, les fueron rogando que volviessen, ofreciéndoles tal vez lo que no podían cumplir, aga zajándoles, mimándoles, prediciéndoles las grandes venturas; que tenía el partido liberal, invocando los grandes deberes. Nada conseguía, nada podía conseguir de la turba rebelde; y como las par-ciases en Colombia obtenían elementos para proseguir en la revolución, allá se fueron y allá pasaron los asertos de los tra-ajos: hambres, desnudeces, persecuciones, vejámenes, prisiones, acosachos, hasta descargas, á pocos pasos, con ánimo de matarles; y él, Maximiliano, nos contaba esos trabajos entre chanzas, nos hablaba ridículos de un pantalones viejos que le prestaron, por que los suyos así estaban de rotos que no podía llevarlos; y en medio de risas, festivo y alegre, nos enseñaba cuanto estábamos obligados á hacer por la Patria!

No pudiendo conseguir casi nada en Colombia, volvieron á territorio ecuatoriano; y otra vez los ruegos, los ofrecimientos y las súblicas á los tulcanes, cuyo ejército no se había defecionado. Les contaba, camata sucia cubriendo el pecho, pantalones prestados las piernas, cubil enorme cubil en la cabeza, así de satisfecho y de contento como de simpático oral....

[Continuand]

IOJO Y ALERTA!
A la casa Comercial Moscoso y Portilla no le debe nada

Valentin Canalejas.
Quito, 5 de Mayo 1 m.

CIGARRILLOS PROGRESO-Laboracion higienica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 8 DE JUNIO DE 1904.

Instruccion laica

II

"La libertad del error, dice la 'Revista', adultera las ciencias y demerita a los individuos."

¿Y cuál es ese error que se deja en libertad?

Es que a eso se persiste todavía en sostener el absurdo de que la iglesia es la única poseedora de la Verdad.

Son las ciencias, establecidas y desarrolladas sobre principios fijos, inmutables, en leyes reconocidas universalmente como el principio indiscutible de la sabiduría; las ciencias, decimos, son las que llevan al hombre en pos de la verdad, las que le acercan a ella, las que le hacen resolver los más arduos problemas y arrancar grandes secretos a la Naturaleza.

Si concediéramos que el error impera en todo lo que se halla fuera de la potestad de la iglesia, ¿cómo nos explicamos que haya grandes eminencias, verdaderos géneos de la ciencia que sientan, con al no poder su sabiduría, sin que esos hombres ilustres piensen jamás en atreverse y menos acometerse a esa verdad revelada de que nos habla el catolicismo, tal y como nos hablan de esa misma especie de verdad los apóstoles de otras sectas que también van en su cetro en la perpetuidad futura?

No es a lo cual reigirán, no, sino los preceptos de uno u otro dogma los que nos enseñan a servir de la misma Naturaleza para las sorprendentes creaciones de la ciencia humana que nos llevan, de grado en grado, hasta ser los poseedores de los más ocultos secretos de esa misma Naturaleza; no tal como un rosario en mano que arrancó Franklin el rayo de la nube, no en el cofre donde se aprendió, se descubrió la aplicación del vapor y la electricidad, no son los trociscos operarios que llegaron a ser hábiles expertos en la máquina humana que nos enseñan a su antojo; no fué en los libros de novenas donde se inventaron un Laplace, un Lavoisier, un Flammarion, para trazar incommensurables curvas en el espacio, fijar planetas en los límites del firmamento y darnos la pluralidad de los mundos habitados.

¿Cómo se pretende, pregunta la "Revista", cultivar la inteligencia del niño, enseñándole a juzgar exclusivamente en conformidad a lo que le dicta su razón? ¿Puede admitirse juicio sin conciencia? La inteligencia del niño va de ser olvidosa a medida que el desarrollo físico y la instrucción gradual que se le va dando, a medida que es capaz de recibirla, es lo que, cabalmente, va modificando día a día su espíritu y despoja del horizonte limitado que se abre ante el hombre para las indulgencias que le llevan paso a paso a la posesión de la ciencia, que es el flujo divino, emancipación de grandes verdades que le llevan, por lo mismo, camino de la Verdad.

¿Y qué es la conciencia sino la razón misma! ¿Qué es el juicio sino el ejercicio de esa misma razón!

Pregúntele, pues, si puede haber conciencia sin razón! El individuo que ha perdido la razón es un ser inconsciente y hasta irresponsable de sus actos, ¿o qué?

Porque del estudio razonado de nuestros actos, es de donde se aprende la conciencia de ellos. Quien no sabe discernir, qui no goza de razón está incapacitado de

distinguir el bien del mal. De aquí que hasta los más rancios católicos hayan convenido con el hecho de que es la razón el gran privilegio de que goza el hombre sobre la condición del bruto.

Y ahora digámonos: ¿Qué puede resultar del sistema de reducir al espíritu de la niñez a un círculo estrecho de enseñanzas que aprende sin explicación y llegan a ser un hábito nacido de la imposición, y en manera a gana la posesión de una verdad originada del estudio racional de causas y efectos naturales?

Agrega la "Revista Guenecana" que "la enseñanza laica implica desprecio a la trinidad y completa prescindencia en religión."

Hay en estas pocas líneas una afirmación falsa y otra verdadera. No hay desprecio por la Divinidad, por Dios, allí donde se enseña a la casta curia católica las ciudades hasta donde se oye el desahogado. Si la razón es un don exclusivo concedido al hombre por el mismo Dios, confesemos que se le dio para dirigirse por ella para arregar el conocimiento conforme a sus enseñanzas, para someterse a su examen los más áridos problemas que nos ofreció junto con su propia Creación.

La completa prescindencia en la religión está significando que católicamente se reconoce el derecho de cada cual para mantener sus creencias religiosas, y no el monopolio que aseguró la "Revista." Ya hemos dicho que los acontecimientos humanos tienen principios fijos, inalterables y descanan en bases incommutables y eternas: el desarrollo de esos acontecimientos pertenece al cerebro, a la razón, a la inteligencia, sin que en ellos entren, por nada ni para nada, las doctrinas abstractas o simplemente convencionales de las religiones.

Estas doctrinas que difieren, que varían y son hasta opuestas, según las creencias, las profesas y sostiene cada hombre, casi agrupación a su manera. Y mientras tanto, los hombres de todas las religiones se convienen en unos mismos principios científicos, reconocen iguales causas e iguales efectos como que la ciencia es una sola y universal, porque tiene una sola base, universal también, la Naturaleza, obra del mismo Dios.

De modo, pues, que es menester separar las dos enseñanzas, la científica de la religiosa: ésta pertenece al fuero interno de la familia; aquella la debe proporcionar el Estado a todos, sin distinción de creencias religiosas.

Revista del Cable

Basís y Apdo

Roma 4.—La legación japonesa en Roma ha declarado que el Japón no acepta la intervención europea, sino a condición de que Basís se comprometa a dejar la Manchuria a la China y abandonar Puerto Arturo a los japoneses. El Japón exigirá esto por la razón de la fuerza.

San Petersburgo 5.—Muchos comentarios se hacen aquí sobre la posibilidad que existe de que los Estados Unidos cedan al Japón, mediante condiciones especiales, las islas Filipinas. Se meante negocio no podría ser más desagradable para Rusia.

La había salido a cinco veces del centro de la basís de Port Arthur es estimada aquí altamente, porque está rodeada de colinas y sus defensas naturales obligan a los rusos a localizar allí cañones de alto alcance que solo los adalantos los japoneses con lo que evitarán el más mínimo suceso por ese lado.

Paris 5.—Un parte de San Petersburgo, dice que circula allí el rumor de un firmado de que los rusos han tomado prisionero a Kurik.

Londres 5.—El Daily Mail publica la opinión de su correspondiente de San Petersburgo, quien dice que han sacado en limpio de la conversación que ha tomado con varios altos oficiales, que Rusia sostendrá de todos modos a Port Arthur, porque la caída de esta plaza originaría inmediatamente disturbios serios en el Imperio, promovidos por las clases pobres.

El premier Lansdoff ha sido hasta ahora anulado en su acción, como Jefe de Gabinete la inusitada intervención del Czar, quien despliega todo el poder de su incontestable personalidad.

Se espera que Lansdoff será la víctima del boicoot ante la indignación popular levantada por la situación que en que ha colocado a Rusia la guerra con el Japón.

Kuropatkin por su parte, ha perdido completamente el favor de la Corte, si bien se cree que no se le reemplazará en el mando usasi absoluto del ejército del extremo oriente.

Los oficiales del Estado Mayor General ruso, declaran que es imposible que Port Arthur sea en poder del enemigo sin que éste logre vencer los muros de las fuertes con cañones de sitio de gran calibre, los cuales solo podrían funcionar en reducidos de metal, cuya construcción y colocación demandarían por sí solos los muchísimo tiempo.

SOCIAL

Han partido para Manabí, después de larga permanencia en esta ciudad el señor don Horacio Gualle, su señora esposa y la señorita C. la Gualle.

Les deseamos buen viaje.

Por que?

Por qué los liberales convencidos que anhelan el culto a sus principios doctrinarios, no sostienen al pueden sostener la candidatura de don Lizardo García para la primera magistratura de la República? ¿Acaso el señor García no tiene una política definida que impregne en los corazones de todos los liberales, de que su Gobierno significaría desarrollo y progreso de los problemas que exige el devaluamiento de la idea por la que se han sacrificado miles de ecuatorianos en la lengua lucha contra los godos y terratenientes?

Previamente, don Lizardo en el poder, el partido liberal radical no juraría sino lo que se ha menester para sumergir en las profundidades del olvido.

Don Lizardo García no es liberal, por que tampoco conoce los sublimos principios que informan a aquella agrupación política, la única conforme a la naturaleza racional y la más adecuada para la felicidad de los pueblos. No se tache de estrovia nuestra afirmación ya que nunca se ha manifestado como político ni ha figurado entre las gaitas de los hombres públicos; en la verdadera acepción de esta palabra: Su comision en Londres, sus negocios ferreteros, etc., son una carta de menos para cualquier sujeto.

Sea pues un sueño infantil suponer siquiera con don Lizardo, un Gobierno algo liberal.

Natural es que este señor extrañamente dominar con los planes que lo han proclamado con los politiqueros liberos y puristas que lo elevaran con los conseradores que lo sostienen; entonces, es muy lógico, esperar que la administración política sería impuesta por los cuernegos eternos de la regeneración tendente en todas sus manifestaciones a la destrucción absoluta del liberalismo, y el triunfo de los vendidos sería escandaloso para la historia de un partido cuya existencia es el sacrificio de patria y nobles como Vargas Torres, Urbina Jado y otros de igual talla.

¿Cómo pues, sin faltar el principio de propia conservación pudiera llamarse a don Lizardo García candidato Liberal?

Quiénes son los que forman los clubs en los diversos puntos de la República que trabajan en pro de la candidatura García? Si no todos, los más no son conservadores que se cierran a la banda?

¿Cuáles los periódicos encargados de la propaganda de tal Candidato? Sin pasar de este lugar: "La Patria" de filiación económica; "El Meridiano" tan católicamente como "La Patria".

¿Unión boba sería, conservar, con don Lizardo, una esperanza en el mantenimiento del partido?

¿Largo no solo semejante, abieramente conservadora sea la política del señor García? ¿Y puede un liberal, por razón y por consecuencia apoyar esta candidatura?

Terminos medios

III

"LIBERTAD DE CONCIENCIA.—La conciencia es el sentimiento que tenemos acerca de la justicia ó injusticia que constituye una acción, para firmarla carecemos de libertad, pero somos libres para obedecerla por medio de actos externos. La conciencia así como el pensamiento se expanden de la mirada de los hombres: mis sentimientos no pueden ser conocidos hasta que sean revelados por medio del lenguaje oral ó escrito.

Cuando ya está anulado el modo de sentir de una persona, las convicciones no pueden afectar a las relaciones públicas ó privadas, y desde ese instante, el Poder, en guarda de los intereses que le están encomendados, debe en su poder que la paz de la Nación no se atre.

En cualquiera de las esferas de la legislación, los sentimientos no son respetados ni en garantía las causas sensibles a los individuos.

Queremos de libertad para la formación de la conciencia: sólo la razón con sus esplendorosas luz puede cambiar las convicciones.

La libertad de la conciencia puede ser estudiada por el filósofo; el hombre público no puede, sin caer en lo ridículo, consignarla en un programa de política.

De lo que dejamos dicho, salta claramente que el Sr. D. Lizardo ha encontrado término medio con el cual pretende engañar a los liberales para darse de brazos con los conservadores.

Entre el ataque al pensamiento, y la libre facultad de pensar de estudiar, leer, hablar y escribir; entre la persecución de la conciencia, y la libertad científica y religiosa, es lo que se relaciona con la enseñanza y el culto externo, un liberal cualquiera, en una carta política, debió decir: "El Indio, por ser enemigo de la razón y del progreso no podrá ejercer injurio alguno en el gobierno del Ecuador: las bibliotecas y las aduanas facilitarán el estudio de todos los problemas, incluso los políticos-religiosos; no habrá delitos por la expresión y publicación de las convicciones, mientras no violen el derecho ajeno".

El punto medio que se le ha ocurrido, pues al Sr. García es la libertad de pensamiento y de conciencia, es decir, que no deba perseguirse las ideas y los sentimientos. Pero serán quemadas las obras prohibidas, las aduanas no permitirán el paso de las mismas, la comunión será respetada, la prusa sometida a censura previa, la ciencia no podrá tocar la religión dominante, y el culto exterior de las otras religiones deberá ser prohibido? Esto es lo que el candidato oficial ha callado y sobre lo cual no contestará porque son extremos de la cuestión: para él basta para el desarrollo de la propiedad nacional, las dos libertades precisamente porque no creían jamás bajo su jurisdicción gubernativa.

LIBERTAD DE ASOCIACIÓN.—Es un axioma de ciencia constitucional que los hombres puedan constituirse en sociedad para el mejor cumplimiento de sus fines, individuales; y en tanto que no se trate de formación de iglesias, tal principio es común a liberales y conservadores. A la verdad: quién no acepta que la organización de cuerpos colegiados es un poderoso elemento para el desarrollo de las ciencias, artes e industrias; mas, si nos concretamos a la esfera religiosa, los prosélitos de cada una de las religiones y aún los de las sectas reclamarían libertad para su prohibición para los contrarios. El librepensamiento reprueba este

egoísmo, y pide libertad para todos, si bien con las limitaciones legales.

En esta cuestión, el Sr. D. Lizardo se pasó al extremo y aceptó el dogma católico sin restricción alguna; faltando al método selectivo en uso de nuestro lado y merece nuestra aprobación. El Sr. García de Presidente, facultaría en el Territorio ecuatoriano, la formación de iglesias, cualesquiera que sean las religiones profesadas por aquellas, aunque no fuste con libertad para el culto externo, para la prensa, para la propagación de obras ni para la enseñanza; pero dentro de casa!

LIBERTAD DE SUFRAGIO.—Es, también, un principio declarado por masas y cristianas, el que las elecciones sean libres. Las constituciones de la República lo han reconocido hasta 1878 en estos términos: "Los derechos de los ecuatorianos son: igualdad ante la ley, y opción a elegir y ser elegido"; y desde aquel año, y bajo el influjo del partido liberal, el sufragio libre fué explícitamente garantido por las leyes fundamentales del Estado.

Los gobiernos anteriores al del General E. y O. Airo no tuvieron inconveniente en garantizar las elecciones libres, porque disponían del Ejército del cielo y de los empleados públicos que a través de sus inspecciones, el Sr. D. Lizardo nada nos promete con aquella libertad, porque es fácil ofrecer lo que se enciella violar, y porque el sufragio es uno de los fundamentos de la República.

OBITO

Hemos recibido la siguiente invitación: "La Madre, la Viuda, los hermanos y demás parientes y amigos del que fue Sr. Dr. Manuel A. Velasco Barerra que falleció hoy, con todos los auxilios de la Religión Católica, ruegan a U. S. que se honre con su asistencia al traslado que tendrá lugar mañana 8 de Junio, a las nueve y media a. m., de la casa mortuoria, (C. Arreola, C. 14.) al templo de la Compañía, y a las diez de la mañana se celebrarán en la misma iglesia.

Favor por el cual se anticipa agradecer a U. S. su asistencia". El señor Velasco fue nuestro buen amigo; pulido con las mejores y exactas cualidades de caballero y excelente ciudadano, sus singulares buenas prendas y sus virtudes, que lo recomendaron a la sociedad de la que era miembro distinguido.

Reciba su estable y digna familia su respetuoso pésam.

SREVICIO TELEGRAFICO

TRASMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nue tros correspondientes de provincias.

Guayaquil 7.—"El Tiempo" de hoy trata editorialmente sobre la nueva ocupación del Aguaciro y la prisión del Jefe Departamental, por fuerzas peruanas y dice que los hechos han venido a robustecer y justificar la protesta que lanzó en días anteriores inspirado por el patriotismo. Agrega que el Perú no puede en manera alguna desentenderse de la responsabilidad de los atentados que se vienen cometiendo en la Región Oriental, y por lo que respecta a lo demás ya sabemos que grados de patriotismo hay en el Gobierno; porque no se ha menester de otra cosa que de energía para defender el derecho y más vale una vez colorado y no ciento amarillo.

La Junta de Sndad acordó anoche que se haga rigurosa inspección a las embarcaciones que lleguen a este puerto, procedentes de otros de la República, y admitir sólo a las personas que traigan pasaportes en debida forma.

El Consejo acordó promover una suscripción popular y destinar el producido a la instalación crematoria y los demás gastos que origine el saneamiento de la población.

La guerra peruano-brasilera

Rio Janeiro.—Reina gran sensación en esta capital por el rumbo gravísimo que toman las cuestiones pan-

peruanas.

El gobierno peruano ha rechazado la oferta de mediación que le hizo el Brasil, y se prepara para la guerra.

El Brasil ha declarado la guerra al Perú, y se preparan para la batalla.

El Perú ha declarado la guerra al Brasil, y se preparan para la batalla.

El Brasil ha declarado la guerra al Perú, y se preparan para la batalla.

EL ESTREÑIMIENTO
Y SUS CONSECUENCIAS
SON CURADOS POR LA
LEPTANDRINE ROYER
 Es un remedio seguro, inofensivo, agradable, convenientísimo a todas las edades y en todas las afecciones: cólicas, migrañas, embarrandales, etc.
FARMACIA A. DUPUY, 225, rue Saint-Martin - PARIS.
 Depósito en Quito: Botica Nacional de **MARIANO C. BARRIGA.**



LA VIDA A CABALLO

Narración de un Veterano.

El señor Agustín de la Rosa, residente en Coronel Brandzen, Provincia de Buenos Aires, República Argentina, es un ciudadano que se ha envejecido en el servicio público. Hasta hace pocos años fué militar y la mayor parte de su vida la ha pasado a caballo. Aunque cuenta sesenta y cinco años de edad, es aún activo y, en el desempeño de su destino público, todavía sobrevuela bien las fatigas de una vida a caballo. Recientemente fué objeto de una experiencia cuya lectura es interesante. El referido señor Rosa dice así:

"En el año de 1898 estuve gravemente enfermo con una complicación de enfermedades. Tenía el hígado afectado, estaba muy nervioso y sufría horribolos dolores en los riñones y en las caderas. Mi ocupación me obligó a emplear mucho de mi tiempo a caballo y, como tengo que cabalgar de prisa, el ejercicio es muy violento. Esta circunstancia agravó mi enfermedad de tal modo que mis sufrimientos eran insostenibles. La digestión se me afectó y padecí de hinchazón del estómago. Como estaba muy débil me fatigaba fácilmente. Consulté un médico, pero su tratamiento de nada me sirvió. Cambié de médico y seguí lo mismo.

"Finalmente, después de haber estado enfermo mucho tiempo, empecé a medicarme con las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Al terminar el segundo frasco de estas píldoras me sentí aliviado. Esto me animó a continuar tomando este específico. Sesenta días fueron suficientes para quedar perfectamente bien curado. He recuperado completamente mi salud, no sufro ya ningún dolor, el apetito y la digestión son buenos.

"Autorizo la publicación de mi experiencia, en la esperanza de que los que estén sufriendo sepan como recobrar la salud."
 (Firmado) AGUSTÍN DE LA ROSA.

La declaración precedente ha sido testificada por el señor Rufino M. Martínez, Diputado Provincial, y por el señor Alejandro Rollán, Secretario del Consejo Escolar del Partido.

Las Píldoras Rosadas del Dr. Williams son las más populares en todos los países donde han sido introducidas. Purifican y enriquecen la sangre, restablecen los nervios y curan la parálisis parcial, baile de San Vito, neuralgia, reumas, nerviosidad, dolor de cabeza nervioso, palpitación del corazón, anemia y palidez, frialdad de manos y pies, irregularidades en las funciones mensuales de las mujeres y la debilidad en ambos sexos.

Son inmejorables para las enfermedades de los hombres causadas por indiscreciones de la juventud, exceso de trabajo ó estudio, etc.

Hay muy pocas boticas donde no se vendan las Píldoras Rosadas del Dr. Williams. Cualquiera persona que tenga dificultad en adquirirlas debe dirigirse a la casa Dr. Williams Medicine Co., de Schenectady, N. Y., Estados Unidos, y se le dirá donde puede comprarlas. La misma casa cuenta con un departamento médico para atender gratuitamente a las consultas de los pacientes donde quiera que se encuentren.

Argentina, Nov. 9

EGROT
EGROT "GRANGE"
 19, 21, 23, rue Mathis, PARIS
2 GRAN PREMIOS
 Exposition Universelle PARIS 1900
Apparato de DESTILACION
 Alcohol de 50 a 90% (10 a 20 litros a voluntad)
APARATO DE RECTIFICACION
 Alcohol extra a 96-97% (1-2 litros)
INSTALACION Y DE DESTILATORIOS
 de Vinos, Caba Dulces, Melazas, Oranos, etc.
NUEVOS APARATOS GUILLAUME
 para destilar en una sola operación el alcohol rectificado a 96-97% (1-2 litros)

PRIMER PREGON

Se les necesita en el "Café Central", a los señores Eduardo Mera, José Manuel Vela (de Guandá) Doctor César Castro y a todos los dueños morosos cuyos nombres principiaré a exhibirles por lo pagar sus cuentas de comida y bebida &c.

Junio 1º 1 m.

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO
Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.
 Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, a gusto del cliente.
 El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N.º 10 letras A. B.
 Quito, 22 de Diciembre de 1903.—3 m.

CURACION del DIABETES
EL VINO Pesqui
 URANIADO
 Este medicamento se prepara por el
EL AZUCAR DIABETICO
 En Botellas Nacionales
 Venta por mayor:
PESQUI, Bordeaux (Francia).

EL TIEMPO



EFICIA de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
 SE publica todos los días del año, excepto los feriados.
 TIENE agente en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS	EXTERIOR
Edición de la tarde \$y 1 mensual	Edición de la tarde \$y 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$y 50.00
 En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... " 20.00
 Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... " 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0.20
 Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal a una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
 En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERES

Carrera de Venezuela bajo del Club Ecuador
 Teléfono No 267.—Casilla de correos N.º 272.

SIN TEMOR A COMPETENCIA

SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra. Ven demos a cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO

CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.
 Vino San Rafael.—Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia.
 Frutas en jugo y secas y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimo, de España, Champagne varias marcas escogidas.
 Vino del doctor Castillo
 Coñeque Chimborazo y Dorsésian.
 Te Hornimán y el Pavo Real.
 Anilina por mayor y menor
 Cigarros y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeralda.
 Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA"

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más hierro que son nocivos a la salud.
 Quien quiere catar seguro y limpio en la comida, puede pasar a la Sucursal de LA ITALIA a proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptona legítimo